

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.247

Palma de Mallorca.—Sábado 7 de Mayo de 1938 2.º T.

Precio: 15 céntimos

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

A pesar del furioso temporal de lluvias, y aprovechando el quebranto casuado al enemigo, en el sector de Castellón se avanzó toda la línea, aniquilando un batallón rojo, que quedó aislado

En la zona de Morella nuestras fuerzas asaltaron tres posiciones sucesivas, ocupando Cincorres y profundizando varios kilómetros

El Ministro del Interior ha publicado una nota que dice que la escasez de artículos no es razón para elevar los precios.—El submarino rojo C 2 sigue sin poderse hacer a la mar.—Torres Campañá ya no es Subsecretario de Transportes.—Los niños vascos enviados a Inglaterra por los rojos se utilizan para propaganda marxista.—El Ayuntamiento de Las Palmas repudia a Negrín, que allí nació

EN HONOR DEL FUHRER ALEMAN SE CELEBRO AYER UNA PARADA Y DESFILE MILITAR—PARTICIPANDO 30 MIL HOMBRES—, DEMOSTRATIVOS DE LA POTENCIA BELICA DE LA ITALIA FASCISTA

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 6

En el sector de la costa de Castellón, a pesar del furioso temporal de lluvia, aprovechando el quebranto sufrido por el enemigo en el día de ayer, hoy se avanzó toda la línea ocasionándole pérdidas extraordinarias y entre ellas cabe citar la de un batallón que quedó aislado y fué aniquilado.

En la zona de Morella nuestras fuerzas han asaltado tres posiciones sucesivas, adueñándose del pueblo de Cincorres y profundizando después de rebasarlos en varios kilómetros, ocupando posiciones de gran importancia militar y capturando numerosos prisioneros.

Salamanca, 6 de Mayo de 1938—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Cincorres.—Villa con Ayuntamiento de 1685 habitantes, a 12 kilómetros de Morella y 80 de Castellón. La estación más próxima es Vinaroz, que está a 70 kms. Produce cereales.

UNA NOTA DEL MINISTRO DEL INTERIOR

La escasez de artículos no justifica la elevación de precio

El Sr. Serrano Suñer, Ministro del Interior de España, atento en todo momento a las necesidades que plantea en la hora que vivimos, ha entregado a la prensa una importante orden circular que ha dirigido a todos los gobernadores para evitar los abusos de que venía adoleciendo nuestra retaguardia; se trataba de los aumentos abusivos de los precios por parte de los comerciantes desaprensivos que no son capaces de reflexionar sobre los momentos en que vivimos, de sacrificio y austeridad, y se aprovechaban de las circunstancias de la guerra; en esta nota se afirma que los que se aprovechan de la escasez de artículos para venderlos mas caros son autores de un delito contra la Patria, como así mismo los acaparadores y los mercaderes desaprensivos, quienes valiéndose de la situación que ahora impone

la guerra cometen toda clase de abusos.

En la citada orden se afirma claramente: No es lícito elevar los precios de los artículos sin mas motivo que su escasez. Porque la escasez no es un motivo para lucrarse indebidamente de la guerra. El comercio tiene una visión social que cumplir y es la de acercar los artículos desde el productor hasta el consumidor; ahora bien, esta función queda desnaturalizada por una serie de causas; en primer lugar por los acaparadores de productos y en segundo lugar por el aumento excesivo de los gastos de los intermediarios.

Así nuestras autoridades vigilan toda anomalía y ponen el remedio necesario para corregirlas, y en este caso se revela la preocupación del Ministro del Interior a fin de solucionar estos desórdenes que hablan en nuestra retaguardia.

La vida en la España Nacional

Ha sido abierta nuevamente al culto la iglesia de San José de Cádiz

Cádiz.—Ha sido abierta nuevamente al culto la iglesia de San José, enclavada en los extramuros de uno de los barrios populares, la cual fué quemada en los primeros días del Movimiento. Ha sido construida merced a las aportaciones de suscripciones populares, asistiendo al acto las autoridades y numerosos fieles.

La población civil respondió espléndidamente a los llamamientos de Auxilio Social en favor de Valencia

Sevilla.—La población civil ha respondido espléndidamente a los llamamientos de Auxilio Social en favor de Madrid y Valencia para las necesidades del día de su liberación. La suscripción alcanza más de 1.200.000 pesetas en metálico y más de 300.000 en especies, faltan todavía importantes donativos de los pueblos de la provincia.

Cursos para extranjeros en Santander

Ha quedado ultimado en general el programa del curso para los extranjeros que organiza el Ministerio de Educación Nacional bajo el patronato de la Fundación Menéndez y Pelayo. Se celebrarán en Santander desde los días 1.º de Julio al 25 de Agosto de 1938 II Año Triunfal. En el programa figuran las siguientes materias: pronunciación española y ejercicios prácticos de fonética, morfología y semántica, sintaxis, literatura española, arte español, España en la historia universal, costumbres típicas de España, música española, ciencia española y un capítulo dedicado al nuevo Estado; tomarán parte en estas conferencias las más prestigiosas figuras de nuestras universidades, para cooperar en la obra cultural española.

Se darán más de 130 conferencias, además de numerosos ejercicios.

En el Ministerio del Interior se está preparando la parte artística de las conferencias; en Santander se

trabaja intensamente a fin de preparar los documentos, obras de arte y demás que han de ser utilizados a través de las explicaciones de cada materia.

El Ayuntamiento de Las Palmas repudia a Negrín

Las Palmas.—Por unanimidad el ayuntamiento de aquella ciudad ha acordado declarar a don Juan Negrín Lopez hijo espureo e indigno de aquella ciudad. Considerando que el Dr. Juan Negrín es el responsable máximo de la acción criminal y de la rebeldía que miles de personas están sufriendo por su causa de prolongar un estado insufrible de privaciones es por lo que considera que en virtud de que varias veces se le ensalza del pomposo título de canario, los gestores que suscriben se honran en poner en conocimiento de V. E. la petición de que sea declarado hijo indigno de aquella ciudad que por desgracia le tocó en suerte darle naturaleza.

Guipúzcoa ha dado cien millones en oro

San Sebastian.—La Junta Económica de Guipúzcoa ha hecho entre-

ga al ministro de Defensa Nacional del oro recaudado en la recogida efectuada en San Sebastian y su provincia, con destino al Tesoro Nacional.

Asciende lo recaudado a cien millones de pesetas.

Charles Maurras ha estado en Balaguer

Zaragoza.—Se encuentra en esta capital el escritor Maurras. Viene del frente de combate donde ha visitado al General Moscardó en Balaguer.

Ha declarado que lo que mas le había emocionado había sido el desfile de las fuerzas nacionales por Balaguer.

El General Moscardó le ofreció durante su estancia con él un almuerzo.

El escritor francés ha tomado parte en un acto que se ha radiado.

Maurras ha sido elegido Académico

San Sebastian.—La Real Academia de Ciencias Morales y Políticas en su sesión del martes último, eligió académico correspondiente, al ilustre escritor francés Carlos Maurras.

La guerra española desde el extranjero

Los niños vascos enviados por los rojos al extranjero son utilizados para la propaganda marxista

Londres.—Por una Interpelación hecha al ministro de Interior se ha sabido que los niños y niñas procedentes del país vasco que fueron evacuados por los rojos y traídos de Inglaterra han sido utilizados en manifestaciones marxistas y comunistas del 1.º de Mayo en Londres. Fueron utilizados para incrementar la propaganda.

En efecto ha dicho el ministro del Interior estos niños han sido indebidamente empleados para incrementar la propaganda pero ello se ha efectuado sin tener conocimiento el comité de control que acoge a los niños refugiados.

La duquesa D'Atholl dijo que el 1.º de mayo y como propaganda fueron empleados los niños que fueron traídos a Inglaterra especialmente para que fueran objeto de una propaganda política para servir los intereses de los rojos españoles.

Submarino inutilizado

Marsella.—Apenas había sido reparado el submarino rojo C 2, se ha visto que no podía hacerse a la mar pues sus acumuladores estaban nuevamente averiados.

Se cree que es obra de un sabotaje.

Los refugiados españoles en Gibraltar son obligados a marcharse

Gibraltar.—Con motivo de la gran afluencia de refugiados, Gibraltar no puede alojar al elemento militar ni a los funcionarios civiles.

El Gobernador de Gibraltar ha hecho público un bando en el que se obliga a abandonar Gibraltar a todas las personas que no presenten razones de necesidad de permanecer en la plaza.

Con este motivo tendrán que salir muchos refugiados que se encuentran allí desde el principio de la guerra.

El generalísimo ha dado el placer al Embajador de Hungría

Budapest.—Se sabe que el gobierno del Generalísimo Franco ha concedido el placet al nuevo embajador de Hungría.

Los intelectuales franceses molestos por haber los rojos llevado a su campo de internamiento al editor Gill Roig

Paris.—En los círculos intelectuales ha causado penosa impresión la noticia de que las autoridades rojas han llevado a campos de internamiento al conocido editor barcelonés Gustavo Gill Roig.

ANTE LA PROXIMIDAD DE LOS EXÁMENES

Se suspenden las actividades de las Organizaciones Juveniles

Burgos.—La delegación nacional de Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha ordenado a todas las delegaciones provinciales y locales que el objeto que sus afiliados puedan dedicarse al estudio en centros

oficiales y particulares de enseñanza suspendan sus actividades de instrucción pre militar, marchas al campo, conferencias, etc. para que los Pelayos, Flechas y Cadetes puedan prepararse bien para los exámenes de fines de curso.

Todos se han de sacrificar por ella, haciendo todo lo que puedan hacer, facilitando todos los detalles que pudieran interesar y que han de servir para la construcción de una nueva España.

PALABRAS DEL CAUDILLO

Adolfo Hitler, artífice del Gran Reich



Grandes acontecimientos de histórica significación mundial en el curso de pocas jornadas dramáticas e intensas realizaron la fusión en el Reich de dos pueblos de raza, lengua y sentimiento alemanes, de Alemania y de Austria, que precedieron la visita del Führer a la Italia de Mussolini y del Imperio.

La figura de Adolf Hitler ha salido de estos acontecimientos engrandecida y realizada no sólo en el corazón del pueblo alemán, del cual realizó la antigua aspiración a la unidad en un gran Reich sino también internacionalmente en la estimación de los pueblos y de los hombres políticos que hasta ahora habían querido negarle el reconocimiento de la grandeza, a la cual tiene seguramente derecho como uno de los mayores artífices de la historia de hoy.

La Gran Alemania existe y su jefe es el antiguo artista rehusado por la Academia de pintura de Viena y obligado a ganarse el poco pan cotidiano en una ocupación manual, el oscuro voluntario en un regimiento de infantería alemán durante la gran guerra, el fanático apóstol de la resurrección alemana — «Alemania, despierta»— de los años tumultuosos y desesperados de la postguerra, a la voz del hombre del «Putsch» de Munich de 1923 condenado a 5 años de reclusión en una fortaleza en la cual pasó seis meses.

Es un misterio como puede haber ocurrido esto, como él, extranjero en un principio en la patria, por haber nacido en Austria, pudo llegar a unir su destino al de Alemania y llevar a ésta de la miseria y de la abyección derivadas de la derrota y consagradas por los tratados de paz, a nueva vida y a la grandeza. Es el mismo misterio de la ascensión de Mussolini desde las filas del pueblo hasta la fundación del Imperio y hasta la

gloria perpétua que de él deriva. Como en Mussolini, hay que reconocer en Hitler, el signo de una predestinación.

Ambos surgen en sus pueblos en las horas decisivas de su extrema necesidad; ambos tienen que comunicar al pueblo la fe que ellos sólo tienen en la vida y en la mayor grandeza futura de la patria; ambos tienen que hacer de ese pueblo una sola voluntad, una sola fuerza encaminada a través de las dificultades del momento a conquistar el futuro. En el fondo, esta fe, fuente y guía de su acción, es el elemento primordial y quizá también el único que pueda explicar el secreto de su triunfo. Sin esta fe no podría vencer inteligencia ni capacidad alguna de política. Su victoria es pues la victoria del pueblo en que creyeron y del cual devinieron los jefes reconocidos y legítimos.

De los años de Viena cuando Hitler todavía con la incertidumbre del porvenir y castigado por la dura necesidad tuvo que sufrir la tiranía de las organizaciones marxistas que le niegan el derecho al trabajo, porque rehusa asociarse a ellas, por su aversión a la lucha de clases y a la ideología materialista que la engendró para elevarse a la Cancillería del Reich y a la incorporación a éste de los territorios y del pueblo también alemán de Austria, realizando así la aspiración de los alemanes de ser un pueblo solo en un solo Reich y con un solo jefe, el camino no ha sido ni breve ni fácil. El haberlo cumplido liberando a Alemania de las cadenas de los tratados de paz, restituyéndole su honor y su potencia, levantándola del abatimiento moral y del marasmo económico, dándole para su seguridad y para la seguridad de la paz general un ejército, una marina y una aviación, haciendo del Reich salido de la guerra el Gran Reich de 75 millones de hombres de hoy, dan testimonio cierto de la efectiva grandeza de Adolfo Hitler.

La situación de la España roja

Los rojos prohíben la película «Morena Clara»

Paris.—Se sabe que en la zona española dominada por el gobierno rojo ha sido prohibida la proyección de la película «Morena Clara» por estar sus principales protagonistas en la España nacional.

Mijas ordena la evacuación de Castellón y se producen graves desórdenes

Madrid.—En la provincia y ciudad de Castellón se han producido graves desórdenes, motivados por una disposición de Mijajas por la que ordena sea evacuada la población civil de los lugares amenazados más inmediatamente por el avance de las fuerzas nacionales: como la población civil se resiste a ello se han adoptado numerosas medidas y se han practicado numerosísimas detenciones.

Torres Campañá ya no es subsecretario de Transportes

Perpignan.—Dicen de Barcelona que ha sido destituido de su cargo

el subsecretario de Transportes. Torres Campañá, amigo de Martínez Barrios, nombrando para este cargo a un tal Martín, que fué quien robó el «A B C» de Madrid.

«El Campesino» ya es teniente coronel

Barcelona.—El diario oficial del ministerio de Defensa rojo publica una disposición concediendo el ascenso a teniente coronel a don Valentín González, alias «El Campesino».

Montepío del personal de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Por disposición del Sr. Presidente de esta Asociación y de acuerdo con nuestros estatutos, se convoca a Junta General ordinaria y Extraordinaria que se celebrará el día 8 del corriente mes, a las 10 horas de la mañana la sesión ordinaria y quince minutos después de celebrada ésta, la extraordinaria en los talleres de Carpintería situados en terrenos de la estación de Palma.

Palma 6 de Mayo de 1938.—II A. Y.

EL EJE ROMA-BERLIN

La estancia del Fuhrer alemán en Italia

Ayer se celebró una magna parada militar, en la que participaron 30.000 hombres

Regresa a Roma Adolfo Hitler
Roma.—El canciller Hitler llegó a Roma a las nueve en la antigua estación de «Termini».

El gran desfile militar demostrativo de la potencia de Italia fascista. El rey Emperador, el Fuhrer y el Duce son aclamados por la multitud

Roma.—Después de haber asistido a una imponente manifestación de la juventud italiana del «Littorio» en el aeródromo de Santa Celli, después de haber admirado ayer las maniobras de la marina de guerra italiana en el golfo de Nápoles, Hitler pudo apreciar hoy la potencia guerrera del ejército de tierra.

También asiste a la ceremonia el Duce y a las diez en punto suben los personajes a la gran tribuna real

El «Berliner Daille Zeitung» escribe que Italia ha recibido al Fuhrer de Alemania como se recibe a un amigo y no como un extranjero.

«El Volkster Beobachter» escribe: «La importancia política de las maniobras navales italianas ha demostrado que Italia cuenta con una de las más potentes y fuertes marinas del mundo.»

«Los periódicos franceses reconocen la potencia naval italiana». París.—La formidable revista naval celebrada ayer en el Golfo de Nápoles es publicada con grandes titulares por los periódicos franceses; casi todos los artículos dedicados a su comentario son muy extensos.

Se acuerdan varias bajas en el arbitrio de Inspección de Motores. Se acuerda la devolución de una fianza a don Bernardo Castell.

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

Radloyente: No deje de escuchar todas las noches Radio Nacional de España SALAMANCA la VOZ de la PATRIA UNA, GRANDE y LIBRE

Soldados del Ejército y de Infantería de Marina Marinos y Falangistas Españoles y Extranjeros LA LEGION OS ESPERA Banderín de Enganche: Avenida de Estanislao Figueras, 22

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio a Plaza para el día 7 de Mayo de 1938. 2.º 7.

Jefe de día.—Teniente Coronel de Artillería don Felipe Nadal Guasp. Imaginaria.—Teniente Coronel de Artillería don Emilio Nadal Guasp. Visita Hospital.—2.º Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo.

Donativos

Relación de las cantidades entregadas para la suscripción nacional por el Sindicato de Fabricantes de Calzado de Mallorca.

Gabriel Llobera, 9'70; Antonio Negro 30; Jaime Homar Salom 16'10; J. Bernat Coll 53; Antolío Ordinas 12; Antonio Meis 84'45; J. Homar Rosselló 21'30; Pedro Gelabert 10'35; Andrés Pericás 68; Pedro Guardiola Simonet 6; Jaime Terrasa 14'75; Marcos Ferragut 10'80; Lorenzo Payeras 11; Antonio Mas 24'45; Calzados Minerva 102; Calzados Vidal S. A. 23'25; Sebastián Falconer 24'55; Miguel Pol 39; Pedro Ferrer S. en C. 186'65; Francisco Massanet 113'70; Antonio Rastrell 44'90; Onofre Alba 26'30; Gabriel Binimelis 32'05; Lorenzo Fluxá 111'75; Bartolomé Payeras 108'55; Antonio Deyá S. L., 88'96; Lorenzo Guasp 14'50; Bartolomé Bibiloni 5'10; Bartolomé Seguí 84; Juan Noguera 44'35; Manuel Alonso 61'60; Rosselló y Pons 74'05; Pedro Ferrer Salas 25; Bellver y Zovic 16'75; Pedro M. Estrany 125'80; Matías Pujadas 53'05; Lorenzo Guardiola 12; Ignacio Pomar 24; Antonio Beltrán 81'90; Seguí y Pizá 19'85; Bartolomé Bisellach 12'35; Juan Rotger 9'50. Total: 1.885'85.

De los Patronos y obreros agrimiados al Sindicato de Fabricantes de Tejidos de Mallorca que se citan: De don Enrique Sureda, de Felanitx y obreros 27; de don Vicente Alcover Colom de Sóller y obreros, semanas del 11 al 16 abril y del 18 al 23 de id. 282'05; señores Mayol y Cia. de Sóller y obreros, semana del 16 abril, 23 y 30 id. 207'70. Total: 516'75.

«El Volkster Beobachter» escribe: «La importancia política de las maniobras navales italianas ha demostrado que Italia cuenta con una de las más potentes y fuertes marinas del mundo.»

«Los periódicos franceses reconocen la potencia naval italiana». París.—La formidable revista naval celebrada ayer en el Golfo de Nápoles es publicada con grandes titulares por los periódicos franceses; casi todos los artículos dedicados a su comentario son muy extensos.

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia». Charla por Radio. Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y Apostolado de la Oración felicitando a la Corporación por el acuerdo de erigir un monumento en honor del mismo, y ofreciendo su entusiasta colaboración para la realización del proyecto.

El señor Salleras pide que se encargue al arquitecto señor Aleñá la confección del correspondiente proyecto de alineaciones para la construcción del mercado en la plaza del Olivar, a fin de ganar tiempo para cuando se determine la fecha para la iniciación de las obras.

El señor Cirerol, presidente de la Comisión de Obras, promete complacerle.

A propuesta del Alcalde, se acuerda que el Ayuntamiento contribuya con veinte mil pesetas a la suscripción abierta «Hermandad de Mallorca para Valencia».

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

Presentación. Interesa se presenten en el Negociado de Reemplazos en este Ayuntamiento, los artilleros: José Pujol Serra, Mateo Cañellas Seguí y Angel Vidal Rosselló, pertenecientes al reemplazo de 1929, para enterarles de un asunto.

«AQUÍ ESTAMOS»

está dedicado a la Aviación

Jurisdicción de Marina

El Juez Permanente de las Fuerzas de Bloqueo del Mediterráneo HAGO SABER: Que acreditado el extravío del nombramiento de primer Maquinista Naval expedido por la Dirección General de Navegación en 15 de enero de 1927 con el número 931 a favor de don Antonio Mas Homar, se declaró nulo y sin valor, debiendo, la persona que lo encuentre o tenga en su poder, entregarlo en este Juzgado, advirtiéndole que de no hacerlo, incurrirá, en su caso, en las responsabilidades prevenidas por retención o uso indebido de documentos.

Palma 5 de mayo de 1938. 2.º Triunfal, Juan Serra Bonet.

Junta Reguladora de Importación y Exportación

Pago de la cuota suplementaria correspondiente a la cosecha de almendra de 1937-1938

El abono a los propietarios de almendra de la cosecha 1937-38 de la cuota suplementaria de la satisficha anteriormente y que importa la cantidad de 33'55 pesetas por quintal mallorquín, se realizará por las mismas entidades bancarias que verificaron el pago del anticipo de 150 pesetas por quintal mallorquín, a cuyo fin y a partir del día 16 del mes actual, podrán presentarse los propietarios de almendra en los bancos o cursuales de los mismos que hicieron efectiva la primera cuota, con el vale correspondiente, que será recogido al efectuarse la liquidación total, para su remisión a esta Junta como comprobante de las cuentas de pago.

Los bancos fijarán los días y horas de pago así como los números de los vales que serán satisfechos en los días que determinen.

El importe de esta cuota correspondiente a cada uno de los vales deberá ser cobrado antes del día primero de Julio próximo, en cuya fecha quedarán anulados y, por tanto, sin valor alguno los vales que no hayan sido presentados al cobro en la entidad bancaria correspondiente.

Palma 5 de mayo de 1938.—2.º T.—El Presidente, José Casanovas Durán.

«Hermandad de Mallorca para Valencia»

Charla por Radio

Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

«Hermandad de Mallorca para Valencia»

Charla por Radio

Hoy sábado, a las 9:45 de la noche, hablará por el micrófono de «Radio Mallorca».

COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS

Conferencia por el Dr. Villalonga Pons

El próximo martes, día 10 a las cinco y media de la tarde, tendrá lugar en el salón de actos del Colegio de Médicos, la tercera conferencia del actual curso.

DEL CARNET

En la capilla de las Reliquias de la Iglesia de Montesión se celebró el enlace de la señorita María Francisca Pascual Esteve con el capitán de Infantería don Mateo Riera Escandell.

Celebró la misa de velaciones el Excmo. y Rdmco. Sr. D. Bartolomé Pascual, Obispo preconizado y titular de Lappa y bendijo la unión el M. I. señor don Francisco Esteve, ambos tíos de la desposada.

Fueron padrinos en la ceremonia los padres de los contrayentes, y testigos, por parte de la novia, don Luis Amorós, Subdelegado de Prensa y Propaganda del Estado, y don Bartolomé Calafell, Abogado, y por la del novio su hermano don Antonio, allérez de Artillería y su hermano político don Rafael Cliffe, Maestro Nacional.

Terminada la ceremonia religiosa, que se efectuó en la mayor intimidad dadas las actuales circunstancias, los recién casados, a quienes deseamos muchas felicidades, salieron para Sóller y Lluch Alcari donde pasarán los primeros días de su enlace.

En la ciudad de Sóller se unieron en el lazo matrimonial la señorita Rosa Miquel Morell y don Alfonso Castañer Casanovas.

Asistieron a la boda todas las Autoridades Militares y Civiles de aquella Ciudad, quienes firmaron el acta matrimonial.

Bendijo a la nueva pareja, el Vicario Dr. José Pastor, tío del contrayente, y pulsó el órgano durante la ceremonia religiosa don Rafael Forteza, Delegado Local de Prensa y Propaganda.

En el Hotel Ferrocarril sirvió un espléndido desayuno a los numerosos y distinguidos invitados. Nuestra felicitación a los noveles esposos.

El Depositario de Fondos Provinciales don Antonio Sureda, se ve obligado a guardar cama efecto de ligera dolencia.

Le deseamos pronto y completo restablecimiento.

Hoy marchará a Italia acompañado de su hija, nuestro distinguido amigo don Gonzalo Sarrau.

Asistencia Palmesana

Día 8 a las 6 tarde

LA DOLOROSA Y RECITAL DE POESIAS

Delegación Provincial de Trabajo

Aviso a los que trabajan en horas extraordinarias

Para efectos estadísticos y de inspección y cumplimiento de las leyes y bases de trabajo, he acordado disponer lo siguiente: 1.º Los patronos de todos los centros de trabajo de la jurisdicción territorial de mi cargo en los cuales se trabaje en horas extraordinarias sin que posean la necesaria autorización por escrito de esta Delegación, aun tratándose de los de industrias militarizadas o intervinidas, deberán solicitar permiso de la misma, en instancia fundamentada, en el improrrogable plazo de diez días, contados desde que aparezca publicada esta Orden en los periódicos locales o en el «Boletín Oficial» de la Provincia, cuyo permiso les será concedido siempre que demuestren alguno de los casos de necesidad de tal trabajo, previstos en la Ley de Jornada máxima o los que vengan exigidos por las actuales circunstancias de guerra.

2.º Transcurrido dicho plazo, esta Delegación sancionará a todos los patronos en cuyos centros se trabaje en horas extraordinarias, si no poseen el necesario permiso concedido por mi autoridad.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. — Palma 6 de Mayo de 1938.—II Año Triunfal.—El Delegado, Pablo Espejo.

Multas

Relación de las multas impuestas por esta Delegación a los patronos que se mencionan por haber incurrido en las infracciones que se indican y cuyas cantidades serán ingresadas en la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros a disposición del Instituto Nacional de Previsión y en beneficio de las clases obreras: Una de 100 ptas. a don José Serra, del Coll d'en Rebassa por no haber concedido las vacaciones a tres de sus obreros.

Otra de igual cantidad a don Pedro Estarellas, de Palma, por trabajar en horas extraordinarias sin permiso.

Otra de 400 pesetas a don Bartolomé Romaguera, de Lluchmayor, por pagar salarios inferiores a los de las bases.

Otra de 100 pesetas a don Juan Martorell, de Palma, por pagar salarios inferiores a los de las bases.

Otra de 25 pesetas a don Francisco García, de Palma, por no conceder el descanso semanal a un menor.

Otra de 200 pesetas a don Juan Ferrelló, de La Vileta, por infracciones a la Ley de Mujeres y Niños.

Otra de 300 pesetas a don Sebastián Palou Mateu, de Biniamar, por pagar salarios inferiores a los de las bases.

Otra de 200 pesetas a don Pedro José Taus, de Palma, por infracción de la Ley de Jornada máxima legal.

pagar salarios inferiores a los de las bases.

Otra de 100 pesetas a don Juan Gelabert, de Inca, por pagar salarios inferiores a los de las bases.

Otra de igual cantidad a don Antonio Martorell, de Inca, por el mismo concepto.

Otra de igual cantidad a don Matías Pujadas, de Inca, por el mismo concepto.

Otra de 150 pesetas a don Antonio Beltran, de Inca, por pagar salarios inferiores a los de las bases.

Otra de 200 pesetas a don Bartolomé Payeras Ferrer, de Inca, por varias infracciones al reglamento de Mujeres y Niños.

Otra de 50 pesetas a don Antonio Negro, de Palma, por pagar salarios inferiores a los de las bases.

Otra de 75 pesetas a don Rafael Serra Roig, de Santa Maria, por varias infracciones a la Ley de Mujeres y Niños y por pagar salarios inferiores a los de las bases.

Otra de igual cantidad a don Pedro Antonio Roca, de Santa Maria, por pagar salarios inferiores a los de las bases.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Palma de Mallorca 6 de mayo de 1938.—(II Año Triunfal).—El Delegado Provincial, Pablo Espejo. [ARRIBA ESPAÑA!]

VULGARIZACION CIENTIFICA

Una tortuga extraordinaria

El ejemplar presentado al pueblo palmesano en estos días, ha llamado poderosamente la atención, no sólo a los profanos, sino a personas interesadas en la ciencia del mar y en la pesca.

Se trata de un ejemplar de la especie Dermochelonia coriacea, que forma por sí solo un grupo aparte entre las tortugas, caracterizado por carecer de placas de escamas en la piel. Tiene, cierto es, una armadura ósea en el espesor de ésta, pero recubierta de una piel negra y mate, tanto por fuera como por dentro. Pero esta coraza, a diferencia de la de los demás quelonios, no está soldada a las costillas. Una armadura de guerrero de la Edad Media!

De los rasgos esenciales del ejemplar se han dado ya cuenta los visitantes y no hemos de repetirlos a los lectores. Pero de su biología si podemos decir algo ignorado.

La especie vive en los mares tropicales, Atlántico y Pacífico, y en ciertas de sus playas es donde las hembras ponen los huevos, del tamaño de los de gallina, pero más redondos y con la cáscara flexible. Los jóvenes se adaptan enseguida a la vida del mar, donde crecen, con lentitud, nutriéndose de peces, mariscos y algas. Los adultos, sin ser en ninguna región muy abundantes, son raros en los mares de Europa (España y Francia) y la estadística de su pesca en ésta no sube a dos docenas en un siglo. Cosa notable!

El tamaño de los ejemplares aquí pescados es de unos dos metros, con peso de 300 a 350 kgs., y para tan voluminosa animalidad, sólo un cerebro de cinco gramos!!

En Baleares se conocen, según citas de autores científicos, tan sólo dos: uno, pescado en Formentera a mediados del siglo XIX, y otro en 1916, a las alturas de la Porrassa.

Hay otra cita en aguas de Cataluña y otra en Gijón, la más reciente. De modo que el pescado ahora en Felanitx hace el número 5 de la lista.

Por la forma de su caparazón se le llama en todos los países tortuga tartol, o bien tortuga de cuero, para distinguirla de las tortugas de escamas.

Las Autoridades locales, con un celo digno de elogio, después de haber tenido la oportunidad de contribuir al beneficio «Auxilio Social» y «Asistencia a Frentes y Hospitales» no olvidan la importancia científica del hallazgo. La tortuga, debidamente preparada, se depositará en el Museo de Ciencias Naturales de nuestro Instituto de 2.ª Enseñanza, de cuyas colecciones resultará uno de los más valiosos ejemplares.

FISCALIA DE LA VIVIENDA

Cierre de conferencias

Esta noche a las 9 y media en Radio Mallorca, se clausurará el ciclo de conferencias de divulgación que desde su implantación ha venido dando la Fiscalía de la Vivienda, con una charla-resumen relacionada con los diversos aspectos y funciones de dicho organismo, que pronunciará el Ilmo. Sr. Fiscal.

Seguidamente clausurará la serie de conferencias el Jefe Accidental de Falange Española, Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

DECRETO EPISCOPAL

La nueva organización

parroquial de Palma

Mediante Decreto dictado por el Excmo. y Rvdo. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca se ha dado a la organización parroquial de esta ciudad y su ensanche una nueva distribución.

Del Decreto citado reproducimos (por no permitirnos la escasez de espacio publicarlo íntegro) los siguientes párrafos que son los más esenciales y de interés público:

Primero.—Ratificamos y confirmamos, usondo de poderes recibidos de la Sagrada Congregación del Concilio, el Decreto de 18 de Marzo último, mediante el cual quedó suprimida la Parroquia urbana de la Asunción de la Bienaventurada Virgen María, por otro nombre La Almudaina, instalada en la Capilla de la Inmaculada Concepción de la Santa Iglesia Catedral Basilica, y agregado su territorio a la de sus inmediatas, a cada una de éstas en la proporción señalada en el mismo Decreto.

Segundo.—Se conservan, con sus propios nombres y sus titulares, las Parroquias urbanas de Santa Eulalia, Santa Cruz, San Jaime, San Miguel, San Nicolás y la Santísima Trinidad, y las extramuranas de la Inmaculada Concepción, Nuestra Señora de la Soledad y el Sagrado Corazón; pero cada una de ellas tendrá la nueva demarcación indicada por la Comisión que al efecto constituyeron, por Nos aceptada y que más abajo se puntualizará. Todas ellas serán de categoría de término, en razón del previsto aumento para el tiempo calculado por la propia Comisión.

Tercero.—Se crean, con las respectivas demarcaciones que también se dirán:

a) Una Parroquia de término, cuyo titular será San Alonso Rodríguez, entre las Estaciones ferroviarias de Palma y la carretera de esta ciudad a Manacor, en la iglesia cuyo solar está por adquirir.

b) Otra Parroquia, también de término, titulada de Santa Catalina Thomás, en la carretera de Palma a Sóller y en el templo objeto de contrato convenido y aun no realizado, sito en la conjunción de la indicada carretera con la que conduce a Valldemosa.

c) Otra Parroquia de categoría de ascenso, que tendrá por titular al Mártir San Sebastián, emplazada en el solar que, en terrenos de Son Massanet, adquiridos en 7 de Febrero de 1936; la cual podrá pasar a la categoría de término cuando el número de habitantes llegue a la cifra tipo marcada, por la Comisión, para Palma y su Ensanche.

d) Una cuarta, también de ascenso y elevable a superior categoría en idénticas condiciones a la anterior, en Son Espanyol y en la iglesia de San Cayetano y Santa Catalina, la cual, previo consentimiento de su Rvmo. Superior General, estará regida por Clérigos Regulares (Padres Teatinos) en la forma prevista en el contrato de cesión temporal del solar de dicha iglesia, celebrado entre la Mitra y el Rvmo. Padre Provincial y que se inserta en el Apéndice número IV. Como recuerdo de la Parroquia de La Almudaina, tendrá su mismo Titular: la Asunción de Nuestra Señora.

e) Otra Parroquia, de entrada, cuyo Titular será Santa Teresa del Niño Jesús, en la iglesia que se está construyendo en el terreno que nos ha sido donado en Son Amadams.

Cuarto.—La enumeración de Parroquias se hará siempre en este orden: Santa Eulalia, Santa Cruz, San Jaime, San Miguel, San Nicolás, Santísima Trinidad, Inmaculada Concepción, La Soledad, Sagrado Corazón, San Alonso Rodríguez, Santa Catalina Thomás, San Sebastián, Asunción y Santa Teresa del Niño Jesús.

Quinto.—Este decreto entrará en vigor el sábado dos de julio próximo venidero, día inmediato posterior al de terminación del periodo del cumplimiento pascual en el presente año de 1938.

Undécimo.—Con el fin de atender a la adquisición de solares, construcción y habilitación de modestos templos, preparación y mobiliario de sencillos albergues parroquiales y adquisición de ornamentos y demás objetos indispensables de culto:

a) Se crea un sello móvil de 10 céntimos, que se fijará en toda documentación, aun cuando sea de simples notas, salida del despacho parroquial o admitida en él; cuyo importe se percibirá por cada inscripción y cada anotación en libros sacramentales y por cada recibo que se expida; todo ello dentro de Palma y su Ensanche. Asimismo se pondrá en cuantos documentos se admitan en libren en Oficinas episcopales y procedan del propio sector de la Diócesis o vayan a él dirigidos.

b) Se hará, el primer día festivo de cada mes, caiga o no en domingo, en todas las Misas de punto y en la Mayor, una colecta destinada a tal fin, previamente anunciada el día festivo anterior con la advertencia de ser por Nos indulgenciada. Todo en todas las Iglesias y Oratorios públicos del territorio palmésano.

c) En las visitas a las Escuelas enclavadas en el mismo, los Rdos. Párrocos y los que hagan sus veces, inculcarán a los niños la idea de contribuir a la edificación y sostenimiento de la Iglesia, y hacer, para ello, un pequeño sacrificio semanal.

d) Se pondrá en los atrios de los templos, o en lugar a todos accesible un cepillo titulado «Hucha de las Iglesias», destinado a recoger donativos anónimos.

e) Quedan autorizados todos los Párrocos y Rectores de Iglesias para aumentar el coste de todos los actos de culto con una cantidad equivalente a lo que en la Diócesis se llama «Distribución del Papa».

f) Los Organismos de Acción Católica y todos los Colegios de primera y segunda enseñanzas quedan invitados a celebrar periódicamente actos conducentes a inculcar la protección a las Iglesias y recaudar donativos para las mismas.

SUCESOS

Grave accidente de automóvil

Ayer tarde, en la calle de Calvo Sotelo, un automóvil atropelló al muchacho Bernardo Cabot Pol, de 15 años, con domicilio en la calle de Belver, 2, produciéndole lesiones.

En el mismo automóvil fué conducido a la casa de socorro, donde fué asistido por el médico de guardia señor Mulet, ayudado por el practicante señor Jofre. Se le apreciaron contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo, heridas contusas en la región occipito-parietal izquierda y pierna derecha; fuerte contusión en la región abdominal y hematemesis.

Su estado fué calificado de grave. Después de curado de primera intención, el desgraciado muchacho fué trasladado a la clínica del doctor Valdés, siendo su estado grave.

Atesoramiento de plata

En La Puebla y San Lorenzo de Descardazar, la Guardia civil ha denunciado a la correspondiente autoridad, a dos individuos, por atesoramiento de plata amonedada.

Infracción de la ley del Timbre

La Guardia civil del puesto de Luchmayor ha denunciado al Delegado de Hacienda al dueño de un comercio, por no haber reintegrado debidamente una factura correspondiente a una venta.

Precios excesivos

En Luchmayor y Porreras, han sido denunciados dos individuos, por venta de géneros a precios excesivos.

EN EL PRINCIPAL

El martes, "Cisneros"

Ha quedado abierta la venta en la taquilla del Teatro Principal desde las 11 de la mañana hasta la una, y de las tres a las 5. Por los encargos y venta que durante estos últimos días se han hecho se augura una gran entrada.

Se espera que no falte nadie de los verdaderos aficionados, al estreno de esta obra de Pemán que es esperada con tanta impaciencia. El beneficio que se obtenga de estas dos representaciones del día 10 a la noche y del 11 por la tarde, pasa a engrosar los fondos la suscripción «Hermandad de Mallorca a Valencia».

Patrocina estas representaciones nuestro Excmo. Sr. Gobernador y el Delegado Provincial de «Auxilio Social».

Fiscalía de la Vivienda

Conferencia de D. Ramón Ferragut

El sábado día 30 de Abril dió su anunciada conferencia para la Fiscalia de la Vivienda, el Director-Gerente de la «Caja de Ahorros» don Ramón Ferragut Sbert hablando de la misión de las Fiscalías de la Vivienda respecto a casa para obreros y la actuación de la «Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares».

Empieza diciendo que habla por orden del Ilmo. Sr. Fiscal de la Vivienda para que colaborase en la divulgación de la obra tutelar de las viviendas en general. «Dice que su charla ha de ser sencillamente modesta exposición de la obra realizada en Palma por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares—con cuya dirección se honra—y que se halla comprendida entre las que el Gobierno General de nuestro Estado encarece como necesarias en su orden de 24 de Abril de 1937.

Al constituirse en Palma bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil la Junta que dicha Orden mandaba reunir y formar para llevar a efecto los fines en ella señalados, el que en estos momentos tiene el honor de dirigirse a vosotros, lo tuvo entonces de dar a conocer a los reunidos la obra de construcción de 134 casas para obreros que la Caja de

COMENTARIOS

Los rojos les Informan mal

Los laboristas y algunos liberales ingleses vacían en los Comunes el material de propaganda que los rojos que proyectan siempre sobre el adversario lo que en su campo ocurre, mientras, como en todas las cancelías se sabe, negocian en la U.R.S.S. el envío de nuevas partidas de material aéreo, envíos que condiciona el Komintern al control de ciertos cargos estratégicos en Europa, siguen en sus campañas de falsas noticias sobre supuestos desembarques de tropas y material en España.

En los Comunes, Mr. Wilfred Roberts habló de la llegada a Sevilla entre el 1.º y el 12 de marzo, de los vapores italianos «Franca-Fassio» y «Palos» y de la del vapor alemán «Pasajes» a Larache el 10 de marzo y preguntó al Gobierno si había reclamado informes de sus agentes en Sevilla y Larache sobre desembarques de material bélico portado por dichos buques.

La respuesta del gobierno fué terminante. La formuló el subsecretario de Negocios Extranjeros. Dijo:

«Una información practicada en el Bureau de Control del Comité de no intervención, permite asegurar que los vapores en cuestión no se hallaban ni en Sevilla ni en Larache en las fechas indicadas. Según los informes recogidos por dicho Bureau el «Franca-Fassio» no estaba en Sevilla sino en Palma «en viaje» hacia Marsella. El «Palos» pasó al largo del Cabo Finisterre el once de marzo y llegó a Casablanca el catorce. Resulta imposible, pues, que haya seguido el itinerario que M. Wilfred Roberts ha sugerido. Poseo igualmente informaciones análogas en lo que concierne al «Pasajes».

Como se vé los servicios de Información rojos o funcionan muy mal o se limitan a una inventiva que tiene sus quiebras. La primera, la del ridículo.

Un compañero para Miaja

Vorochilov, el gran mariscal rojo, ha caído en desgracia. Un escritor vanguardista podría trazar un film de la historia de la U. R. S. S. describiendo la ejecución de todos sus habitantes hasta que solo quedara

Stalin. El final podría ser el suicidio de Stalin por desafección al régimen.

Vorochilov pasa a situación de retirado... ¿Quién acompañará sus ojos? ¿Quién compartirá sus penas? Hay un hombre indicado para ello: Miaja, su paralelo español. Que dentro de poco será también un «sin trabajo»...

La tarea del Consejo de ministros ambulante

«Copiamos de «Las Noticias» del 28 del pasado: «Las sentencias de pena de muerte aprobadas por el Consejo de ministros celebrado el día 25, fueron las siguientes:

«Contra los corrigendos del Batallón disciplinario núm. 2, José Carbonell Basa y Ramón Cardoner Grau; contra el soldado del batallón motorizado de ametralladoras número 7, Salvador Furnó Dorca; contra el soldado de la 14 Brigada Mixta Internacional, José Sanchez Legarros; contra el soldado del 120 batallón de la 30 Brigada mixta, Laureano Rodríguez Coral, todos por el delito de desertión.

«Contra el soldado del 408 Batallón de la 102 Brigada Mixta, Pedro Sorroche Sobruno, por el delito de inutilización voluntaria para el servicio militar; contra el sargento del tercer Batallón de la 116 Brigada Mixta, José Lambea Motos, por el delito de insulto de obra a un superior.

«Contra José M. Sánchez Marcos, por el delito de rebelión militar.

«Contra Carmen Tronchon Serra, José M.ª Brilsa Laguna y Carlos García Bravo, por el delito de alta traición.

«Contra José M.ª Díaz Martínez y José García Rosendaz, por alta traición; contra Francisco Casademont, por alta traición; contra José Salgueira Rodríguez por el delito de espionaje; contra Francisco López Martínez y Carmelo Sánchez Manzanera Flores, por el delito de espionaje y alta traición.»

No se habla en la nota de la concesión de indulto alguno. Abundan los desertores, en las fuerzas rojas. Y se fusila tanto como en Rusia.

DE INTERES GENERAL

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas que se hallan depositados en la Central de Telégrafos por llevar insuficiente dirección o ser desconocidos sus destinatarios, quienes podrán recoger aquellos, acreditando su personalidad:

- De la Coruña para José González, Maquinista Armada, Hotel Londres.
- De Tetuan para Mahomed Bennis, Hotel Londres.
- De Pau para Rafael Santo Mauro, Comandancia Marina.
- De Ceuta para Isabel Palmer, Carretera Montaña 21.
- De Luchmayor para Jaime Gual, Comandancia Marina, Sección Radio.
- De Huelva para Pedro Baez Vázquez, Base Naval.
- Del Ferrol para Catalina Girardo, Montenegro, 32-1.º.
- De Zaragoza para Casau Castilla, Monserrat Querol.
- Del Ferrol para José Ríos, Binaroa, 3082.
- De Santander para Antoli, Jovellanos, 11.
- De Sevilla para Zenon Calero, calle n.º 15.
- De London Po para Miguel Ripoll, Mercado Sta. Caterina.
- De Orduña para Manuel Feljo, Barrio Son Cok.
- De Pamplona para Pedro Sureda, La Paz, 53.
- De Zaragoza para Margarita Mas.

Publicaciones recibidas

«STUDIA».—Sumario del número correspondiente a marzo: Dr. Eusebio Gimeno Sáinz, «Algunas consideraciones sobre educación física». Página Litúrgica. Intercambio. Cires, Notas. Antonio Sancho, Pbro., Bibliografía.

CONFERENCIAS.—El Presidente y el Delegado del Colegio Oficial y del Sindicato de Farmacéuticos de Baleares nos han remitido un ejemplar de las Conferencias pronunciadas por el farmacéutico don Juan Gamundi Ballester, sobre el tema «Los agresivos químicos y defensa contra los mismos».

Organización Nacional Sindicalista

Sindicato de Empresarios de Metalurgia

Se recuerda a los camaradas de este Sindicato el cumplimiento del art. 7 de la Orden de la Delegación Provincial Sindical de Fecha 15 de abril de este año que obliga a dar cuenta mensualmente del importe de

Panorama internacional

Franca discute por medio de la prensa y busca la mejor forma de entenderse con Italia

El glorioso viaje de Adolfo Hitler a la urbe romana, va ya adquiriendo muy justamente la categoría de resonante hecho histórico; y por lo tanto, desde antes de iniciar su viaje el Führer-Canciller del III Reich, fué tema predilecto de la gran prensa francesa, por característica peculiar tan abocada a registrar los grandes acontecimientos, aunque le sean molestos. Y así, desde hace ya varios días, se multiplicaban en los diarios parisinos las fotografías e informaciones de correspondientes especiales, respecto a los preparativos que en Roma se hacían para recibir espléndidamente al representante de la nación alemana.

Como es lógico también, la referida prensa procuraba recoger impresiones sobre el viaje de Hitler, a otras capitales, como Londres y Washington, y, naturalmente, en sus comentarios, conjeturas y predicciones, sobre la real importancia política del viaje y sus posibles consecuencias, se preocupaba principalmente de aquellas que pudieran referirse al orden militar. Tratando de restarle importancia, y distraer con esos equilibrios bien concebidos a la opinión.

Además de este tema, como decíamos en nuestra crónica de ayer, sigue la prensa parisina dando gran relieve a las conversaciones italo-francesas, en las que bastantes ven la mano de Inglaterra, que presionó a los ministros franceses, para que el gobierno Daladier se aliase lo más rápidamente posible con el británico, a fin de concretar una distensión y consecuente normalización de sus relaciones con el Gobierno fascista.

Siendo el punto álgido de tales informaciones, el insistir en la gran fuerza que representaría el que la Gran Bretaña y Francia se apoyaran sólidamente como anunciaron algunos sucedería después de las conversaciones de Londres; pintándonos al propio tiempo, una Alemania a quien le falló su propósito de aproximarse a la Gran Bretaña, y al quedar aislada, se veía obligada a presentarse suplicante a Italia, invocando ulterior apoyo. Y una Italia, a la que el pacto con Inglaterra y la insinuación de negociaciones con Francia, le otorgaban la posición de mediadora.

Resultando difícilísimo el discernir, en el cúmulo de tales informaciones y comentarios periodísticos, la solidez de honorables opiniones, que podrán ser erróneas, pero no carentes de buena fe, de las falsas interpretaciones encubridoras de desmedidos afanes y partidismos, hábilmente disimulados.

La solidez del eje Roma-Berlín, aún reconociendo que resulta incómoda e irritante para muchos ambientes y en consecuencia no siempre es reconocida cual merece, jamás les permite hacerse ilusiones basadas en que inspire poca fé o representante debilidad. Pero procuran que se difunda la idea de que si bien la visita de Hitler a Roma lo confirmará, no servirá para reforzarlo, por existir hoy una nueva realidad en el eje Londres-París, y la probabilidad de que se forge otro, Londres-Roma, que, antes o después, pase por París, el que huyendo de la sencillez geométrica, cree un juego más vasto

de acuerdos e intereses, con mayores posibilidades de elasticidad, de las que ofrece la política exterior italiana, colocando a Mussolini, como escribe «L'Intransigeant», en la situación excepcional de un árbitro. Todos los expuestos, son una serie de errores capitalísimos, pero que, con intención, ventea la prensa parisina.

No negamos, dicen algunos periódicos, que mientras se celebran en Roma unas fiestas fastuosas a los ojos de todos, en honor del huésped germano, en la sombra y silenciosamente, continuarán las negociaciones franco-italianas. Y otros, en cambio, opinan que tales negociaciones quedarán aletargadas durante las fiestas romanas; y entre los elementos derechistas, sigue lamentándose el escaso celo del gobierno Daladier sobre este punto, que ni siquiera ha nombrado un Embajador que pueda lucir su bordado uniforme en las fiestas dedicadas al Führer-Canciller del III Reich.

Consideran tales ambientes, en su criterio algo polvoriento y retardado, que un Embajador en toda regla, alcanzaría de Mussolini y Ciano, lo que no logrará jamás conseguir; un funcionario más o menos modesto del «Qual d'Orsay». Y precisamente «Le Jour», comentando el tema, arremete contra Blondel en términos casi injuriosos, lo que concita la réplica de un crítico, que dice: «Resultado verdaderamente extraña la manera de enjuiciar de ciertos ambientes franceses, que teniendo muy buena voluntad hacia Italia, consideran suficiente que un señor calce espuelas o cinta espadín en su uniforme, para con su prestanda resolver un manojito de cuestiones espinosas e intrincadas.» Lo cual demuestra la mentalidad francesa en cuestiones de Italia, y explica algunas de las dificultades que más impiden el arreglo recíproco de relaciones, aun por parte de quienes anhelan sinceramente, el retorno a la cordialidad de la primavera de 1935.

Es lamentable también, que sea una tendencia muy extendida, aquella de partir de la base de que Italia es la parte ofendida, impulsando la creencia de que la mala inteligencia de los tres últimos años, procede de susceptibilidades y otras quisquiosas sin importancia, cuando realmente ha sido muy limitado el número de franceses que se han preocupado de estudiar y averiguar, cuales son los problemas que dividen ambas naciones, y la forma mejor de solucionarlas. No impidiendo ello, que en tales ambientes se afirme que la falta de cordialidad actual, se debe a la carencia de Embajador en Roma, no habiéndose jamás preocupado de lo únicamente cierto: que la falta de Embajador, es consecuencia de la poca cordialidad de relaciones.

Pero ello no puede extrañarnos, ya que la trivialidad de pretender solucionar cuestiones sin preocuparse de destruir, como medida preventiva, la causa de su origen, es costumbre muy de gran capital, y por ende, parisina, que casi siempre viven fuera de la realidad. De esa realidad tan sabiamente ahora impuesta, por la madre Roma.

N. B.

el día 8 de Mayo:

A las 7 y media en Montesión, Misa, en la que recibirán por vez primera a Jesús Sacramento, los alumnos de la Escuela. Dirá la Misa y hará la plática preparatoria el Reverendo P. José Marzo, S. J.

Terminada la Misa, se servirá en el Patronato el desayuno a los alumnos de primera Comunión y a sus íntimos familiares que les hayan acompañado a la Sagrada Mesa. Acto continuo se sacará un grupo recordatorio.

Por la tarde, a las 3, café de compañerismo.

A las 6, tendrá lugar una velada en la que se distribuirán las estampas recuerdo de primera Comunión, y los premios, a los alumnos que por su buena aplicación y conducta lo hayan merecido durante el presente curso escolar.

A Ntra. Sra. de los Desamparados

Fiesta que consagrarán a su excelsa Patrona los valencianos refugiados y residentes en Mallorca.

Esta tarde a las 7 en la Iglesia de Socorro (P. P. Agustinos) solemne Rosario, Gozos Salve e Himno y mañana a las 8, Misa de Comunión con plática que celebrará el Rdo. P. Tomás López, S. Y. y a las 10:30 Oficio solemne, con asistencia del Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo, siendo el celebrante el Rdo. P. Salvador Gil S. J. y el predicador el M. J. Sr. Dr. don Enrique Ibáñez Rizo, Canónigo-Chantre de la S. Y. Catedral Basilica.

C. Pascual

Piel, Sifilis y Vias urinarias Tratamiento de los cálculos renales sin operación.

Tratamiento de las úlceras varicosas. Curación rápida de las enfermedades venéreas

Consulta de 11 a 1 y de 6 a 8. Mesquida, 9.

las gratificaciones renunciadas voluntariamente por los obreros que fabrican material de guerra a favor del Movimiento Nacional.

La relación de cada Taller deberá presentarse a fin de cada mes en la Secretaría de este Sindicato para ser cursada al Delegado Provincial.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-sindicalista.—Palma 5 de mayo de 1938. 2.º Triunfal.—El Delegado de Metalúrgica. V.º B.º El Delegado Sindical, Jerónimo Salz Gralla.

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

Asistencia Palmesana

Día 8 a las 6 tarde

La Dolorosa y Romanzas

Día 8 a las 6 tarde

RELIGIOSAS

Santos del día

San Estanislao, obispo y mártir.

Cuarenta Horas

Continúan en la Iglesia de Santa María Magdalena, en memoria del feliz nacimiento de Santa Catalina Thomas que le dedica su Cofradía instalada en dicha iglesia.

Exposición de Su Divina Majestad, a las seis y media de la mañana. Misa rezada hasta las nueve. A las ocho, Misa cantada. Durante la misa de las siete y media, ejercicio del mes de Mayo. Por la tarde a las siete Rosario, ejercicio del Triduo, sermón por don Antonio Garau, Vicario de Santa Eulalia y reserva de Su Divina Majestad.

Visita

A la Madre del Divino Amor en San Felipe Nerí.

Festividad del Patrocinio de San José

La celebrará el Patronato Obrero

ULTIMAS NOTICIAS

RADIO NACIONAL

CRONICA

RADIO ESPAÑA

Crónica de Roma

Ayer admiró el Fuhrer, sobre las aguas azules de la bahía napolitana, la potencia guerrera de Italia en el mar. Hoy ha podido advertir la fortaleza del fascismo en tierra firme. Mañana en el circo romano contemplará Hitler la fortaleza aérea de la nueva Italia.

El espectáculo de hoy ha sido el gran desfile de 30.500 hombres, 400 tanques, 200 carros de asalto, 400 cañones y un sin fin de armas secundarias, todo ello a lo largo de la «Via del Triunfo» junto a las piedras amarillas de construcciones multiseculares, templos de los dioses, el Palatino, el Acueducto, el Arco de Constantino, todas estas vetustas reliquias que hablan de la grandeza del imperio que se fué, a los que han heredado el heroísmo necesario para reconquistarlo; son restos de la antigua potencia de Roma que se perpetúan en el imperio que acaba de nacer.

Serán las diez de la mañana cuando el Rey, el Fuhrer y el Duce llegaron a la gran tribuna desde la que hablan de contemplar el magnifico desfile. La arquitectura de la tribuna está en armonía con los monumentos que la rodean. Se trata de una obra de líneas austeras, de sencillez clásica, rematada por unas águilas romanas con las alas desplegadas.

Antes de dar comienzo el desfile, el Rey, el Fuhrer y el Duce revisitan las tropas que ocupan la larga avenida, de una longitud no inferior a seis kilómetros. No falta ninguna de las armas italianas. Muchas secciones especiales han llegado de diferentes provincias para que Hitler pueda tener una visión completa de la capacidad guerrera de la Italia fascista.

Poco antes de dar comienzo el desfile, el espectáculo que se ofrece a los ojos de los informadores en la tribuna de la prensa es extraordinario. Hace más de una hora que toda la Via del Triunfo y sus inmediaciones se encuentran repletos de millares de personas. Puede decirse que no hay un centímetro de espacio libre en todo lo que alcanza la vista desde aquí. En la tribuna, además de los tres personajes centrales, Rey, Fuhrer y Duce, está la reina emperatriz, el doctor Goebbels, el ministro Alfieri y otros grandes políticos y personalidades del fascismo.

Al ocupar el jefe del Estado la tribuna, el general encargado de las fuerzas saluda desde su caballo al centro de la tribuna y entre los arrojadores aplausos de la muchedumbre comienza el desfile, con el paso de las organizaciones juveniles.

Vienen después las secciones de trabajo, tropas de diferentes armas, secciones de la milicia fascista, mosqueteros del Duce, academias de artillería de Turin, de infantería de Módena, y así durante más de dos horas hasta que pasan los mutilados de la Gran Guerra.

El espectáculo ha sido único en la historia del fascismo, y sin duda alguna el más grande de cuantos han tenido lugar en Italia. El Fuhrer ha dado muestras en todo momento de gran interés por las fuerzas que ha visto pasar ante sus ojos. Mussolini ha sido el encargado de explicar las diferentes particularidades mientras el pueblo frenético de emoción iba subrayando con vivos diferentes y nutridos aplausos el paso de las armas.

Ha terminado la tercera jornada

del gran viaje del Fuhrer. Canciller este viaje que repercute en todos los rincones de la tierra, y ocupa columnas y titulares en todos los periódicos y se refleja en los pensamientos y corazones de los hombres, produciendo en los unos sensación de júbilo al ver como triunfa en el mundo la causa en los otros la reodora mala voluntad, la sensación de odio contra la grandeza de que están dando tan brillante manifestación los hombres dirigentes de la nueva Europa.

Información del campo rojo

Lo que ha contado un oficial marxista de nacionalidad austriaca—La desmoralización del ejército rojo.—La superioridad de la aviación nacional—¿Pozas será fusilado?—Nadie duda del triunfo de Franco.

Frente de Levante 6—Tranquilo. No os voy a hablar del tiempo aunque juzgando por lo que sufren los muchachos ante la inconcebible furia de los elementos valdría la pena de pulsar en su honor todas las cuerdas de la lira si yo supiera hacerlo, pero seré sincero, entre otras razones, porque de la violencia de la lluvia, del granizo y del vendaval, solo tengo las noticias que han querido darme quienes llegaron del campo.

A pesar de todo, se ha operado y se ha avanzado en una profundidad de varios kilómetros rebasando y ocupando ciertos pueblos a la vez que se conquistaron cotas de gran valor estratégico e inconfundible. Pero de esto reservemos las noticias para cuando sea oportuna la divulgación, que será en el momento, probablemente, que coincida con la salida del astro rey, nunca tan impacientemente esperado.

Entre tanto os voy a referir un encuentro de esos casuales con que la Providencia viene a favorecernos a los rebuscadores de noticias. Ha sido... en cualquier sitio; un grupo de soldados o oficiales rojos prisioneros iban a su destino convenientemente vigilados y he aprovechado para charlar con ellos sin que supiesen el motivo de mi curiosidad. El grupo de oficiales con los que he departido casi durante tres horas, estaba formado por tres hombres: un búlgaro, un alemán y un austriaco de modelos correctísimos, de 26 a 28 años. Mientras fumaba su pipa va contestando a mis preguntas y por tanto voy a limitarme a transcribir sus palabras.

Yo era el jefe de información de la división que manda el jefe de estado mayor Walter. Esta división se compone de nueve mil hombres. Aunque yo he venido a España como hombre civil, me enrolaron en el ejército porque conosco seis idiomas, destintándose a las brigadas internacionales. Estas brigadas, de las que tanto se ha hablado, ahora están prácticamente deshechas y solo queda una compuesta toda ella de extranjeros. Esta es la brigada 39 y en ella hay rusos, checos, polacos y mucha gente de la Europa central y está mandada por un polaco llamado Franz y ha sufrido recientemente gran número de bajas en el frente de los Pirineos donde ha caído muchos millares de hombres.

Hoy mismo—agrega el austriaco—sigue sin explicarse como se ha producido la ocupación de los valles, cerros y alturas que les parecían inaccesibles, sobre todo por la falta de carreteras. Estas operaciones han asombrado a los rojos que se han visto empujados contra la frontera pirenaica por tropas que surgen de los caminos y alturas que parecían impracticables, ocasionándoles una desmoralización imposible de evitar.

Actualmente ya no se utilizan los rusos como fuerza de choque; se les destina a los servicios de aviación, tanques y fortificaciones, pero aún hay 5 generales rusos. Sin embargo de todos los jefes extranjeros el que conserva mayor popularidad es el comandante Walter, ahora ascendido a general.

De todos los elementos de guerra nacionales, el que más efectos causa en las filas rojas, es la aviación, que goza de tal superioridad que llega a producir verdaderas sublevaciones cuando actúa, pues los rojos se considera a punto menos que desesperados.

Tengo documentos que pueden acreditar cuanto afirmo. Ahora sé porque ha caído en desgracia el general Pozas, a quien es de suponer lo fusilarán. Le atribuyen equivocados movimientos de hombres de su ejército, el envío de municiones a los frentes de distinto calibre del que se necesitaba, lo que originó verdaderas catástrofes. También le culpan de haber separado a jefes enviándoles a destinos burocráticos, lo que acrecentó la desmoralización.

El austriaco sigue diciendo: Recientemente han recibido muchísimo material de guerra de todas las clases por la frontera francesa y aún esperan mucho más que se deberá a las gestiones de Prieto. A pesar de todo, las gentes y los milicianos están desesperados porque ven que los nacionales avanzan siempre a la vez que la aviación les inspira pánico. Absolutamente nadie, ni los españoles ni los extranjeros dudan ya del triunfo de Franco.

Y ese austriaco fuerte, joven, inteligente que habla seis idiomas sigue paladeando su pipa relatando episodios de su larga permanencia en la zona roja, de la que por fin pudo escapar.

SPECTATOR

España y el mundo

En la revista francesa «La France Contemporaine» del día 22 del mes pasado publica un general francés un extenso artículo dedicado a estudiar el sentido de la guerra española y la orientación que en el futuro va a tener nuestra nación. De él extractamos algunos párrafos:

«La rápida progresión, sobre los diferentes frentes, de los nacionales españoles, anuncia el próximo fin de las hostilidades. En los momentos actuales, en que el cerco que Franco va imponiendo a Cataluña puede determinar de un momento a otro su rendición, y con ella la de toda la zona gubernamental, cabe preguntarse cual será la nueva España de Franco. La respuesta está contenida en los fines mismos perseguidos por el vencedor y en la propia naturaleza de la guerra. En varias ocasiones ha repetido Franco que la finalidad del Movimiento es la defensa de España, su independencia, su grandeza y su integridad absoluta. Y últimamente ha añadido que el heroísmo que el ejército español está desplegando en los campos de batalla merece un poco más de respeto por parte de ciertos comentaristas extranjeros. Los soldados españoles derraman en España la sangre por defender en el mundo entero la causa de la civilización,

que si hubiese sucumbido en España quedado gravemente comprometido en muchas otras naciones.

El General Franco tiene unos cuarenta y dos años y es un trabajador infatigable y tenaz, que no se ha limitado a cultivar sus condiciones y facultades militares sino que organiza con mano firme y segura la paz y la vida de la retaguardia. Por creerlo conveniente formó a primeros de febrero un gobierno que le ayude a realizar esta última labor, preparando bajo su elevada dirección la nueva organización del Estado. Se ha rodeado para ello de una serie de mentalidades destacadas, con un gran voluntad de trabajo, con un gran amor a la justicia y espíritu español. Franco es un gran hombre que ha sabido rodearse de colaboradores competentes y enérgicos. La España futura se presenta, pues, sin esas brumas inquietantes que algunas gentes pretenden en ella señalar...»

Estas palabras serenas y autorizadas, escritas en Francia por un hombre de prestigio, por un publicista de renombre, nos consuelan un poco de la conducta antiespañola del gobierno francés y de las mendaces propagandas de la prensa francesa bolchevizante.

PROTECTORA

HOY Y TODOS LOS DIAS
A LAS 3'30

SPENCER TRACY VIRGINIA BRUCE
en la producción METRO

LA VOZ QUE ACUSA

y la magna producción



Lo imposible llevado a la pantalla
Realizada en Groenlandia con expresa autorización del Gobierno danés.

Interpretada por:
ROD LA ROQUE
LENI RIEFENSTAL
ERNS UDET

MUY PRONTO

Gran solemnidad cinematográfica
El más brillante espectáculo realizado para públicos inteligentes

La Kermesse Heróica

Gran Premio del Cinema Europeo
Interpretación de JEAN MURAT
FFANÇOISE ROSAY y 10.000 comparsas y LOS SOLDADOS ESPAÑOLES DE LOS TERCIOS DE FLANDES

Bajo la dirección de:
JACQUES FEYDER
El film de la temporada

ALFOMBRAS DE GOMA

Para delanteras y estribas, de autos, embarcaciones, baños, aislamiento, etc.

CASA CODINA
LA CASA DE LAS GOMAS
(Junto Borne.—Palma)

El número de nuestro teléfono es el 1745

RADIO NACIONAL

Crónica de París

Entre las noticias que nos ofrece hoy la vida parisiense, hay una de actualidad, referente al nuevo embajador de la España roja. El semi-cretino (le llamaremos así para no ofenderle) Marcelino Pascua ha ofrecido un almuerzo al no menos semi-cretino Alvarez del Vayo, que acaba de llegar a París. A este banquete asistió Mr. Daladier. Y han comido, hablado y bebido, sobre todo bebido, que en eso del comer, beber y hablar son los rojos grandes campeones.

Otra noticia es que sigue el descenso del franco, noticia algo más seria que la anterior. Hoy la libra se ha cotizado a 178,50 francos, agotando casi el límite oficial señalado en 179. Los comentarios sobre la moneda sacrificada son muy vivos en la Bolsa, centros financieros, círculos mercantiles, sociedades obreras y entre las amas de casa. Otra vez el aborro francés pagando los vidrios rotos.

La prensa aprueba en general las medidas del gobierno, pero con ciertas reservas. «No basta desvalorar el franco; hace falta nivelar el presupuesto y la balanza comercial», opina «Excelsior». «Sin incrementar la producción, serán medidas efímeras todas las disposiciones del gobierno» afirma «Le Petit Parisien». «Lo que sucede es que ya no hay confianza en el gobierno», escribe angustiada «L'Epoque».

Las repercusiones de esta decisión de Daladier, de devaluar el franco, empiezan ya a dejarse sentir. Por un lado la medida produce recelos en el extranjero, pues se dice que favorece a la industria francesa y perjudica a la británica. Es posible que en Bélgica se produzca una crisis ministerial por causa de las medidas económicas del gabinete Daladier. Por otra parte el ministro Marchand ha dicho que la desvaloración del franco traerá consigo la repatriación de capitales, pero se advierte que con el clima de revueltas sociales que se respira en Francia y los actos de intervención en España que comprometen la paz de allende el Pirineo, no es fácil que sientan atracción hacia Francia los capitalistas.

Otra noticia de interés: En Maribón se ha estrenado una película que es la más larga de dibujos animados. Su autor, el inimitable Walt Disney. El teatro no ha tenido capacidad para satisfacer la demanda de localidades. Algunas se han pagado a cien francos. La película es interesante y altamente moralizadora. El autor de «Bianca Nieves y los Enanitos» sabe poner al alcance de los espectadores, por adultos que sean, las infantiles emociones de la alegría inocente de nuestra primera edad. La madrastra perversa, la niña virtuosa y la virtud siempre recompensada... Convendría que en Francia esta película se rodara mucho. Y que batiera el record de todos los éxitos cinematográficos.

Noticias del Extranjero

La guerra en Extremo Oriente

El general Fuho, jefe de la China del Norte.—Los japoneses mejoran sus posiciones

Tokio.—El general Fuho, que tiene a sus órdenes más de ciento cincuenta mil soldados japoneses, ha sido encargado por el gobierno del Japón en las provincias septentrionales del Norte de China para que se encargue de la lucha contra los comunistas.

Para dicho fin se le ha puesto a su disposición un fondo mensual de cerca de ciento veinte mil yens.

De fuente japonesa se declara que la aviación japonesa ha llevado a cabo importantes excursiones aéreas por el territorio chino, especialmente sobre Hukou.

La aviación naval ha bombardeado las posiciones chinas y las concentraciones de tropas chinas cerca de Kuchen, mientras que los aviones terrestres han bombardeado la línea de Pekín a Hankou, en la que los chinos tenían alguna posición importante.

Con estas acciones de castigo los japoneses han logrado mejorar sus posiciones.

brado la escuadra italiana en honor del Fuehre, el ministro de propaganda del Reich Dr. Goebbels recibió un telegrama anunciándole el nacimiento de su quinto hijo que es una niña.

El canciller dió sus felicitaciones cordiales al ministro alemán las cuales fueron igualmente dadas por los ministros alemanes e italianos.

Bélgica

La crisis es inminente

Bruselas.—La opinión prevalente en la capital es de que el gobierno Janson no pasará del viernes teniendo que dimitir a causa de haberse metido en un callejo sin salida cual es el aumento de contribuciones.

Polonia

Beck no va a Ginebra.—El reconocimiento del Imperio italiano

Varsovia.—Se da por seguro que el coronel Beck no se dirigirá a Ginebra para representar a su gobierno en la sesión de la Liga sino que se hará representar por el ministro Komarnicki.

El embajador polaco cerca del Quirinal que ha sido nombrado recientemente, general Wientawa-Diagoszowski y que tiene que tomar posesión de su cargo el próximo mes de Junio, se dirigirá al rey de Italia como emperador de Abisinia.

No contrata

SU ENTIERRO, Asegurada en «LA PREVISORA MALLORQUINA». PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.
Calle Francisco Sancho, 35.
Teléfono 2529
PALMA DE MALLORCA

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.
Se sirven comidas a domicilio.
Concepción n.º 9.—Palma.

EL RIALTO y MODERNO
Le presentarán
Rayo mortífero
A trayente
Ynsuperable
Otro Karloff
Modernísimo
Otro misterio
Recuerde el
Título
Interesante del
Film
Extraordinario que
RIALTO y MODERNO
Otra vez presentarán.
EL PODER INVISIBLE

FRONTON BALEAR
Hoy Sábado 7 de Mayo de 1938
Tarde a las 5

Barrenechea - Rego
contra
Carmelo - Echave
Zulaica - Solozábal
contra
Erdoza II - Hernani
Y QUINIÉLAS

Detalles por carteles y programas
Domingo partidos y quiniélas.

SEGUROS
contra defunciones
La Funeraria LLORET
General Mola, n.º 23 y 29 Tel. 2017
Palma de Mallorca

Leña de olivera
Aserrada para cocina y calefacción
A precios económicos
Servicio a domicilio
Reina Esclaramunda, 24 — Teléf. 2872
Esquina Plaza Toros vieja

RIALTO y MODERNO
Hoy y todos los días a las 3'30
Grandioso éxito «Universal»
LA EXCENTRICA
con May Robson, Charlotte Henry, Frankie Darro y Henry Armetta
Una película dramática, cómica «excéntrica» como su título
BUCK JONES
en
Morir con honor
Las verdaderas emociones del oeste americano
Estreno inmediato: El poder invisible el drama del futuro con BORIS KARLOFF y BELLA LUGOSI (los magos del terror)